

Canoniquement parlant, il est vrai, saint Joseph est le patron du Canada. Il fut choisi comme tel en 1624 à la suite d'un vœu fait par la population toute entière. Et pendant quelque temps le jour de sa fête on alluma en signe de réjouissance un feu semblable à celui de la Saint-Jean et avec les mêmes cérémonies. Cette coutume disparut bientôt. La fête de saint Joseph a gardé son caractère exclusivement religieux. La fête de saint Jean-Baptiste a pris des allures plus bruyantes de réjouissances populaires, sans cependant se séparer de la religion.

Aussi quand M. Duvernay, fondateur de la société Saint-Jean-Baptiste, songea à établir une fête nationale, tout naturellement son choix tomba sur celle de saint Jean, déjà entrée dans nos mœurs, puisqu'elle avait une existence deux fois séculaire sur les bords du Saint-Laurent.

"C'est en 1834, écrit M. Turcotte, qu'eût lieu la première réunion patriotique des Canadiens d'origine française pour célébrer la fête de saint Jean-Baptiste, leur PATRON NATIONAL. La fête se borna à un banquet auquel prirent part une soixantaine de convives. Le but de cette fête était de cimenter entre les Canadiens les sentiments d'union, de sympathie et de fraternité".

Depuis on a continué tous les ans à célébrer cette fête avec une grande pompe.

C'est donc en 1834 que M. Duvernay, qui fonda en même temps la société Saint-Jean-Baptiste, choisit saint Jean-Baptiste comme notre PATRON NATIONAL, et le 24 juin comme le jour de notre FETE NATIONALE.

RACINE

Les louis d'or et les napoléons de France. (II, IV, 171.)—Le lecteur, pour qui la numismatique n'est pas tout à fait une science inconnue, a dû lire avec quelque étonnement cette note de M. F. R. E. Campeau, au sujet des anciens louis d'or et des pièces d'or frappées sous Napoléon III : "La première émission du louis d'or eut lieu en 1640 sous le règne de Louis XIII. Sa valeur était de \$4.50 de notre monnaie actuelle du Canada. Il y a eu aussi le louis d'or sous le règne de Louis XIV MAIS PAS DEPUIS." (BULLETIN II, V, p. 78).

Le louis d'or a, en effet, été frappé la première fois sous Louis XIII. Il doit son origine à l'abus qui s'était propagé de falsifier, rogner, etc., l'or. Il remplaça l'écu d'or en circulation depuis Charles VI. Cette pièce portait à la face le buste du roi et au revers une croix composée de quatre ou de huit fleurs de lis, d'où le nom de LIS D'OR sous lequel elle est généralement connue. Une espèce de louis particuliers ont aussi été frappés sous ce dernier roi : les LOUIS AU SOLEIL ou AU SOL, ainsi nommés parce que le revers offrait un soleil.

Il y a eu de nombreuses émissions de louis d'or depuis Louis XIV. Citons ceux de Louis XV : les NOAILLES, frappées pendant la minorité du roi, par le duc de Noailles, ministre des finances ;